

CÉRÉALES ■ La coopérative, riche de 1.280 adhérents, a réalisé un chiffre d'affaires de 74,6 M€ en 2021-2022

Val Limagne, « des fondations solides »

La coopérative Val Limagne, qui collecte et commercialise notamment des céréales, entre Allier et Puy-de-Dôme, annonce un bon dernier exercice, malgré le contexte économique et énergétique.

Entre volatilité des prix sur le marché des céréales, crise énergétique, difficultés d'approvisionnement, contexte international perturbé et aléas climatiques, l'année écoulée a été marquée par un contexte délicat.

Mais la coopérative Val Limagne, 1.280 adhérents courant 2022, peut compter sur des fondations solides : 24 millions de capitaux propres et une trésorerie suffisante pour sécuriser les coopérateurs.

Lors de la 13^e assemblée générale (*) de Val Limagne.coop, à Saint-Pourçain, Pierre Desgoutte, président, et Vincent Bertholier, directeur, ont ainsi présenté les résultats de l'exercice précédent (du 1^{er} juillet 2021 au 30 juin 2022) et les dispositions économiques et financières prises pour faire face à la crise liée à la guerre en Ukraine et au contexte économique et



COGNAT-LYONNE. Parmi les infrastructures participant à « l'optimisation de l'énergie », ce silo à céréales construit à Cognat-Lyonne en 2020-2021. PHOTO D'ARCHIVES VICTORIA PULIDO

énergétique international. Sans parler « d'anticipation », mais dans une « logique d'optimisation de charges », Val Limagne.coop a, depuis quelques années, su réaliser différents travaux et installations, tels que « la construction d'un bâtiment photovoltaïque à Tronget », « l'optimisation de la ventilation des céréales »,

Mais aussi « la construction du silo de Cognat qui répond, de par son élaboration, à une consommation énergétique optimisée dans l'activité du travail du grain ». Ou encore « la commande d'un camion fonctionnant à l'huile végétale, dont l'arrivée est prévue au printemps 2023 ».

Pour le directeur général

Vincent Bertholier, « dans cette confluence de calamités, nous devons être capables de tout concilier. La coopérative est là pour produire, préserver et partager ».

Forte d'un chiffre d'affaires de 74,6 millions d'euros et d'un résultat de 804.700 €, la coopérative entend poursuivre ses projets, notamment à travers

des commissions où administrateurs et employés élaborent les stratégies futures, mais aussi en collaboration avec ses filiales.

Ucal Nature, 28 points de vente

À ce titre, la direction a présenté leurs activités. Elle a souligné pour une deuxième année consécutive les bons résultats de la société Ucal Nature et jardins (dont Val Limagne.coop est actionnaire) avec son réseau de magasins Gamm'Vert, Libre service agricole, Bardin Motoculture et Animal.coop.

Son maillage dans l'Allier, à travers ses vingt-huit points de vente, est une « réelle force et confirme la stratégie "Val 2025" de la coopérative à valoriser son territoire pour le bien vivre ». Les outils numériques d'aide à la décision et la robotique sont bien représentés au sein des ac-

tions de Loire-Auvergne-Agro. La présentation de l'usine de trituration de la filiale Ucal Stockage et Protéines affirme également cette volonté de « défendre le tissu local tout en valorisant, à travers un circuit court, les matières premières et leurs produits obtenus suite au process industriel ».

Ce sujet a donné lieu à de nombreuses questions : retour sur investissement, normes qualité, possibilité de raffinage pour la vente en local... Pierre Desgoutte a rebondi sur la question du raffinage en local : « Quelle fierté ce serait, pour nous producteurs, de voir nos huiles vendues dans les rayons du Gamm'Vert ».

(*) À la suite de l'assemblée générale, Xavier Durand-Viel, dirigeant de la société de courtage Plantureux et Associés, est intervenu sur le thème de la mondialisation des marchés de céréales et les perspectives macro-économiques.



À L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE : Vincent Bertholier, directeur ; Pierre Desgoutte, président de Val Limagne.coop ; Xavier Durand-Viel, dirigeant de la société de courtage Plantureux et Associés.